

Conférence-projection par
Claude WACHTEL

Un Français à la découverte de l'âme japonaise

VS Art
Volontariat et Soutien par l'Art

« Le Japon était bien le dernier pays que je pensais visiter un jour. Il me paraissait à l'autre bout du monde et je me disais que la France et l'Europe nous offraient déjà un champ d'exploration qu'une vie entière ne suffirait pas à parcourir ».

« Mais la vie nous réserve aussi des surprises qui se révèlent être des chances extraordinaires ».

« Au-delà du Japon que visitent habituellement les voyageurs, notre famille a approché la vie quotidienne d'une famille japonaise, la vie dans les entreprises, la découverte des qualités et des surprises de l'âme japonaise, avec aussi parfois ce que certains considèrent, à tort ou à raison, comme de petits défauts. »

« Alors que le patrimoine européen, dans sa diversité, nous offre un mode de pensée qui ne nous dépayse jamais totalement, le Japon nous a donné l'image d'une autre planète avec des hommes et des femmes qui nous ressemblent physiquement, des villes qui semblent être similaires aux nôtres, mais une façon de penser, des valeurs et des comportements souvent très différents de ceux qui nous sont familiers aujourd'hui. »

« C'est une population que nous avons appris à comprendre et à apprécier. Elle mérite notre estime et parfois, face aux colères de la nature, notre admiration. »

« C'est cette découverte que je souhaiterais évoquer avec vous à l'occasion de cette conférence ». CW